Tasa de fondeo sería de 9.50%

SHCP ve PIB entre 2.5 y 3.5% en el 2024 y 3.8% de inflación

Yolanda Morales vmorales@eleconomista.com.mx

El gobierno anticipa que la economía mexicana conseguirá un crecimiento que fluctuará entre 2.5 y 3.5% tanto este año como el entrante, de acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2024 presentados ante el Congreso.

El supuesto que plantea la Secretaría de Hacienda para el Producto Interno Bruto (PIB) está arriba de las previsiones actualizadas por Banco de México, que estima un intervalo de crecimiento entre 1.3 y 2.9% para el próximo año y duplica la expectativa media que tiene el consenso del mercado recabada por Citibanamex, que se encuentra en 1.8 por ciento.

"Hacienda nos ha ganado a los analistas en los pronósticos de los últimos cuatro años, así que no tengo por qué no creerles",

> señaló el economista jefe para América Latina del banco global Barclays, Gabriel Casillas.

Barclays proyecta que el PIB mexicano conseguirá un incremento de 3.2% este año y 2.1% el próximo, pues ven una desaceleración creciente de Estados Unidos. Casillas advierte que continuará la entrada de recursos por el interés de los inversionistas para trasladar sus procesos productivos al país, el llamado nearshoring, lo que impulsará el año entrante también a las manufacturas.

El estratega para América Latina en el banco de inversión XP, Marco Oviedo, matizó que hay factores internos y externos que han sido y seguirán siendo relevantes para el desempeño del PIB. En la firma anticipan un crecimiento de 3.2% para el PIB este año y la expectativa para 2024 es de 1.7 por ciento.

Inflación y tasas

Según el planteamiento del gobierno, la inflación continuará moderándose hasta alcanzar una variación anual de 4.5% este año y 3.8% para el próximo.

Prevén que la inflación general continúe aproximándose al intervalo superior del objetivo del Banco de México, apoyada por la apreciación del peso y factores de oferta que se irán atenuando y reducirán presiones en bienes importados.

Casillas, de Barclays, considera que sí es factible esperar que la inflación se ubique debajo de 4% en el 2024.

Si bien se puede acelerar este año por los componente de la no subyecente, advierte que ya se acabó el impacto negativo de precios de energéticos y alimentos.

El supuesto de Hacienda para la tasa de interés nominal es de 11.30 % para este año y 9.50% para el próximo.

Desde la perspectiva de Oviedo, de XP, el pronóstico de tasa de fondeo implica una tasa real elevada.

El supues-

to que se plantea para el PIB está arriba de las previsiones de Banxico, que estima un PIB de 2.9% para el próximo año y duplica la expectativa del consenso del mercado de 1.8 por ciento.